

Marthe, Marie, Jésus: un huis clos exceptionnel ! Yonathan

Marthe, Marie, Jésus: un huis clos exceptionnel !



16ièmedimanche de l'Eglise

La médiation de ce jour a été préparée par des jeunes du camp Red à 1300 M d'altitude dans les Montagnes d'Ardèche lors du camp RED 2016. Héliefond est donc devenu HélieRED ! Certains des jeunes nous livrent la méditation !

L'histoire de l'Evangile se passe dans un village.

Dans une maison comme un carré fermé !

On est dans un endroit fermé mystérieux...

Curieusement il n'y a pas de foules, pas d'apôtres ; c'est très rare !

Le village est sûrement plus grand que trois personnes, mais là ils ne sont que trois : Marthe, Marie, Jésus, enfermées dans une même maison : un huis clos. Exceptionnel !

... Peut-être ce texte a-t-il quelque chose de trinitaire.

-Tout commence par un plan large... peu précis avec 2 personnages: Marthe qui accueille Jésus !

-Tout se poursuit par des détails qui apparaissent : il y a maintenant 3 personnes, Marthe tiraillée pas le service, Jésus installé, et Marie aux pieds de Jésus qui écoute ! Deux actions bien distinctes.

- Enfin c'est le temps des paroles et humeurs, 3 personnes dialoguent ! Une rencontre, bien que Marie soit à l'écart !

Nous nous sommes dits :

Que Marthe ne sait pas régler ses problèmes avec sa sœur ; elle est obligée de passer par Jésus !

Mais, bien que, sa sœur ne l'aide pas, Marthe continue à faire le service.

Marthe n'arrive pas à lâcher prise : à lâcher ses gamelles et sa cuisine. En fait elle est concentrée dans ce qu'elle pense être son devoir.

Elle prend le risque de ne pas entendre ce que Jésus avait à dire !

Marie laisse sa sœur tout faire ! Mais elle écoute Jésus !

Elle prend un risque, elle aussi, celui de se prendre une réflexion de la part de sa sœur et de Jésus !

Jésus est tolérant : on peut faire ce qu'on veut et Jésus trouve le bon côté des choses !

Mais Jésus-désolé- il n'est pas sans défaut - : Il dit que ce n'est pas grave alors qu'il aurait pu dire à Marie de l'aider ou mieux de le faire Lui !

**Jésus prend le risque de mettre Marthe encore plus en colère.
Et il ne tranche pas entre les deux sœurs... Le conflit demeure !**

Maintenant, à nous de prendre des risques pour parler de la position idéale du disciple de Jésus,

A nous de savoir accueillir, selon l'hospitalité véritable, comme Marthe ! Comme Abraham !

Voilà la condition essentielle de la vie chrétienne: recevoir quelqu'un correctement, bien l'accueillir, c'est tellement important si on veut garder ses amis, et ne pas avoir de problème.

Et puis Jésus parle, et Marie écoute... ils se parlent.

Sans renoncer à l'hospitalité nous sommes invités à nous mettre à l'écoute.

Marthe est entrée dans l'écoute même en râlant.

La parole circule entre 3 personnes, même si c'est conflictuel.

« Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. »

Autrement dit, pense Jésus, « une seule chose est nécessaire... »

Marthe trouve nécessaire de bien accueillir et l'hospitalité lui est importante et nécessaire.

Marie trouve nécessaire d'être à l'écoute du Seigneur et de ne pas s'occuper d'autre chose en attendant.

Et on trouve peut-être nécessaire que tout le monde communique ensemble comme ces trois personnes

Ici chacun a écouté et suivi ses besoins premiers.

Marthe partage le repas, Marie partage la parole une autre nourriture !

L'hospitalité consiste à accueillir ceux qui en ont besoin.

Nous de nos jours, nous n'écoutes plus, ou alors, on semble écouter.

Les paroles de Jésus étaient vénérées et écoutées, avant.

Aujourd'hui, on écoute mais on n'agit pas forcément.

Ecouter c'est ancrer les paroles dans nos têtes et essayer de les accomplir.

Aujourd'hui nous ne faisons qu'une partie du mot écouté.

Ecoutes les paroles de Jésus et des autres et essayons de redécouvrir ce mot que l'on de fait qu'à moitié.

Et pour clore voici une autre histoire :

En ce temps-là, un frère et une sœur attendaient patiemment le retour de leur père,

parti en mer plusieurs mois.

**A son retour, le frère ouvrit la porte, le salua, et l'embrassa,
avant de ranger ses bagages et sa veste, et de commencer à préparer le repas.
Pendant que la sœur s'asseyait avec le père et parlait,
le frère arriva mécontent, et jaloux, il se plaignait :
« Pourquoi tu ne luis dit pas de m'aider ?? »
Le père répondit : « certes, vous iriez plus vite à deux,
mais il m'est plus agréable de pouvoir vous parler.
Reste avec moi, le reste attendra. »
Le frère s'assit et ils finirent la soirée à discuter.**

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc(Lc 10, 38-42)

**En ce temps-là,
Jésus entra dans un village.
Une femme nommée Marthe le reçut.
Elle avait une sœur appelée Marie
qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole.
Quant à Marthe, elle était accaparée
par les multiples occupations du service.
Elle intervint et dit :
« Seigneur, cela ne te fait rien
que ma sœur m'ait laissé faire seule le service ?
Dis-lui donc de m'aider. »
Le Seigneur lui répondit :
« Marthe, Marthe, tu te donnes du souci
et tu t'agites pour bien des choses.
Une seule est nécessaire.
Marie a choisi la meilleure part,
elle ne lui sera pas enlevée. »**

Lundi 18 Juillet 2016